
令和５年７月７日 

所沢小学校ＰＴＡ会長 小山 幸哉 

 

令和５年度ＰＴＡ定期総会 

（ＰＴＡ総会 報告書） 

   開催日：令和５年６月２３日（金）１５時３０分～１６時１５分 

   会 場：所沢小学校 体育館 

   議 長：斎藤 義彦（後援会本部副会長） 

   司 会：落合 啓太（ＰＴＡ本部副会長） 

   出席者数 ６４名  委任状提出会員数 ６４８名 

 

 

ＰＴＡテーマ「できる人が できる時に できることを」 

 

＊挨拶 

 

・小山ＰＴＡ会長より 

 本年度より、所沢小学校ＰＴＡ会長を務めております小山幸哉と申します。 

日頃より、ＰＴＡ活動へご理解ご協力ありがとうございます。また、本日はお忙しい中、令和

５年度所沢小学校ＰＴＡ定期総会にご出席いただき、ありがとうございます。  

私たちＰＴＡは、所沢小学校に在学する全ての子ども達が安全・安心に学校生活をおくれるよ

う活動しております。コロナ禍も収束しつつあり、学校の事業等が通常開催されようとしていま

す。学校・地域と子ども達を取り巻く環境が日々大きく変化しています。テーマでもある「でき

る人が できる時に できることを」という考えのもと、私たちＰＴＡも時代に寄り添った活動

を考えていく必要があります。子ども達のために活動する応援団、サポーターとして活動してま

いります。 

これから年に１度の総会ということで、令和４年度事業報告・決算報告、令和５年度の事業計

画・予算案について、会員の皆様のご承認をいただくことになります。慎重なる審議とご協力を

お願いいたします。今後のＰＴＡ活動への、ご理解をいただき、ご協力をお願いいたします。 

 

・澁谷後援会会長より 

 皆さんお忙しい中、お集まりいただきありがとうございます。所沢小学校後援会会長の澁谷と

申します。 

今年度後援会の方もいろいろ前向きに活動していく中で、目的としっかりと合うか定めて、子

どもたちのために前向きにやっていくＰＴＡと寄り添い、学校と子どもたちのために活動する

ということをしっかり軸にして、学校のため地域のためになるような事業を展開していく予定

でございます。引き続き、皆様のご協力を承ることも多いかと思いますが、どうぞよろしくお願

いいたします。 

 

 

 

 

 



・戸村校長先生より 

  皆様こんにちは。本校校長の戸村でございます。本日は所沢小学校 令和５年度のＰＴＡ定期

総会に、お集まりいただき、ありがとうございます。 

  学校では、学期末に向けて１学期の学習のまとめに入っていくという時期です。また、水泳学

習も佳境を迎え、今日はちょっと水温が低いなと思いながらも２年生が歓声というか、悲鳴を上

げながらプールに入っていました。新型コロナウィルス感染症やインフルエンザは比較的落ち着

いていますが、今はヘルパンギーナ等の夏風邪が流行しています。今後も学校では基本的な感染

症対策をしっかり行ってまいりますので、ご家庭でも手洗い、うがい等のご指導をお願いいたし

ます。 

  所沢小学校ＰＴＡ会員の皆様、役員の皆様には、本校の教育活動にご理解ご協力をいただき、

いつも本当に感謝しております。皆様のご支援に応えるためにも、教育活動の充実、そして子ど

もたちの「よりよく生きる力」の育成のため努力してまいります。ご理解ご協力をお願いいたし

ます。 

 

＊ＰＴＡ定期総会議事 

 

(1)第１号議案 令和４年度事業報告 

ＰＴＡ本部：年間を通じて全１０回の本部会を開催。１１月に第２９回中央地区体育

祭を所沢小学校で行い、会場内のアナウンスに協力。 

学年学級委員：１０月の１５０周年記念運動会でバルーンリリースに協力。６学年は 1

月に卒業記念品について協議。３学年は３月に総合授業七輪体験に協力。 

家庭教育学級：すみれ通信を全６号発行し、５回の講座を開催。 

支    部：支部長会は年６回行い、６月の支部長杯、１１月のしいのき杯は主催者

側として大会を開催。 

育  成  会：５月にわんぱく相撲大会の練習会を開催。１月には郷土かるた所沢大会

があり研修会を５回開催。３月６日に育成会だより「所小っこ」を発行。 

以上、令和４年度事業報告致します。 

質疑応答なし、承認。 

 

(2)第２号議案 令和４年度決算報告および監査報告 

質疑応答なし、承認。 

 

(3)第３号議案 令和５年度事業計画案 

ＰＴＡ本部：昨年度同様、広報ボランティアを募集し１名の応募があったが、発足の

目安である５名以上に満たなかった為、今年度も広報ボランティアは発

足しない。これにより、来年度以降、広報ボランティアの廃止が決定。 

家庭教育学級：計５回の講座を開催予定。 

育 成 会 ：育成会主催で消防署にご協力いただき、児童向けの救命講習を秋頃に実

施予定。昨年度同様、６年生のインリーダー研修は中止。 

以上、令和５年度事業計画(案)を報告致します。 

質疑応答なし、承認。 



 (4)第４号議案 令和５年度予算案 

昨年度との変更点の説明と報告。 

今年度は１５０周年の事業がないので、収入支出とも０円。そのため、支出の部項目に

事業費と諸経費で変更あり。 

支出の部項目２事業費、本部の予算に関して、広報ボランティアが発足しなかった為、

予算案から削除。 

防犯活動の予算に関して、今年度も昨年度同様、運動会で警備員を６名配置予定。 

項目３諸経費助成金に関して、今年度、家庭教育学級より助成金辞退の申し出があった

為０円とし、辞退された分は小学校への助成金を増額。支部の助成金に関して、全支部が

受け取る形で作成、一部の支部より辞退の意向を受けているが、未確定な為、全支部が受

け取る形で予算計上している。 

 

質疑応答なし、承認。 

 

 以上、議案書をもとに審議いただきましたところ、いずれも満場一致で承認いただきました。 

ありがとうございました。 

 

＊令和５年度ＰＴＡ本部役員報告 

 

＊令和５年度新任の先生のご紹介 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



＊その他 

 

●本部と支部の関わり方について 質疑１件 

 

《質疑》本部と支部の関わり方について皆様に分かる形でご説明いただければと思います。 

 

《応答》本部における事業として運動会や家庭教育学級、学年・学級委員を含め全体を取りまとめ

る組織として本部がございます。また、支部は、支部ごと町内会ごとに通学班を決めたり

地域清掃をしていたり、町内会で行われる事業は支部の方にお願いしています。その中で、

前年度踏襲でやってきたものもあります。事業の目的が分からないという話がありました

けれども、コロナ禍で、やらなかったことをもう一度見直して、本部のスリム化を進めて

おります。支部を含めた全体のスリム化が必要だと考えております。ただ、大きな変化を

してしまうと、混乱や軋轢がどうしても生まれてしまうので、時間をかけて丁寧に変化さ

せて、より良くしていこうと考えております。時代に則した方法や時代に見合うことが必

要だと思いますので、支部の皆さんと地域の皆さん、役員、先生を含めて変えていく必要

はあると思っております。 

 

《質疑》支部の活動に関して、支部だけで決めているのでしょうか。それとも、ＰＴＡ本部と支部

で話し合ったうえで決めているのでしょうか。 

 

《応答》本部が支部にお願いする事業は、支部の皆さんとお話ししています。その事業とは別に支

部ごとで行っている事業もありますので、その事業に関しては、支部会費をいただいて適

切に行われているかを総会の方で監査・審査されていると思っております。なので、事業

としては本部がお願いして支部と一緒に行うものと、支部の皆さんで考えて行っている事

業の両方があります。 

 

●戸村校長先生より助成金３０万円の使い道について 

 細かいものもありますが、大きなものをご紹介させていただきます。 

例えば非接触型の体温計です。子ども達が体温を測り忘れた時の為に、今まで学校に１台

だったのですが、もう１台用意し２台にしました。 

また、職員玄関前、事務室前に様々な団体のパンフレットを置いていますが、パンフレッ

トを綺麗に整理し掲示できる棚を購入しました。 

１年生入学時に児童の机シールとロッカーシールを今まで職員が手書きしていたのですが、

印刷業者に頼み、綺麗な名前シールを貼らせていただいています。 

その他コスモスの苗やサイネリア等、有効に使わせていただいております。本当にいつも

ありがとうございます。 


